



Dos dosis de SRP deben aplicarse muchas personas que viajen o que hoy tienen entre 54 y 44 años. / AGENCIAUNO

Refuerzan campaña de vacunación contra el sarampión

El Minsal pide que los nacidos entre 1971 y 1981 y quienes viajen se inmunicen contra esta enfermedad.

M. G. C.

El Ministerio de Salud comenzó a reforzar hace algunos días el plan de acción contra el sarampión, enfermedad que pese a que fue eliminada hace años en Chile podría complicar a algunos grupos etarios que viajen a Estados Unidos, donde se han presentado algunos casos debido a que la cobertura de inoculación ha bajado, por lo que la Organización Mundial de la Salud (OMS) hizo un llamado a retomar esta campaña.

Los ojos del Minsal están puestos de forma especial en quienes nacieron entre 1971 y 1981, ya que podrían no tener actualizado su esquema de vacunación contra esta patología.

En el país se contempla la administración de dos dosis de la vacuna SRP -inmunización con virus vivos atenuados de sarampión, rubeola y parotiditis (paperas)-, siendo la primera de ellas administrada a los 12 meses de vida, mientras que la segunda es aplicada a los 36 meses.

Desde el ministerio explicaron que los nacidos entre 1971 y 1981, y quienes no cuenten con un registro válido de dos dosis de vacuna SRP administradas después de los 12 meses de vida, deben iniciar su esquema

de dos dosis o poner al día su esquema.

Y a quienes vayan a viajar al extranjero, se les recomienda un reforzamiento con una dosis de SRP al menos 15 días antes de realizar el traslado.

El Minsal además recordó que, pese a todo, "ningún país requiere certificar esta vacuna para el ingreso a su territorio", añadiendo que "para acceder esta vacunación debe presentar pasaje y orden médica en cualquier vacunatorio público o privado en convenio del país".

El sarampión es una enfermedad que se transmite por contacto directo por gotitas de secreciones nasofaringeas infectadas o, más raramente, por diseminación aérea.

Entre sus manifestaciones están fiebre alta, tos, rinitis (goteo nasal excesivo), conjuntivitis y, luego un exantema maculopapuloso que dura de cuatro a siete días. Lo último es una erupción cutánea caracterizada por la presencia de manchas (máculas) y pequeñas elevaciones (pápulas) en la piel.

Sus complicaciones son otitis media, laringotraqueobronquitis, neumonía, diarrea y, de forma muy aislada, encefalitis.

CIFRA

1992

Es el año desde el que Chile mantiene el estatus de país libre de sarampión, que era una de las principales amenazas a la salud infantil.